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Comitiva do Governo 
Federal conheceu a 
moderna estrutura da 
unidade hospitalar iti-
nerante em comunida-
de de Novo Airão

O governador Wil-
son Lima esteve, 
nesta quarta-
-feira (05/02), no 

Barco Hospital São João 
XXIII com a ministra da Saú-
de, Nísia Trindade, onde 
apresentou os resultados 
obtidos com a estrutura, fi-
nanciada pelo Governo do 
Amazonas, e que realizou 
mais de 5,5 mil atendimen-
tos em comunidades ribei-
rinhas. Na oportunidade 
também foi discutida a ha-
bilitação do serviço, para o 
recebimento de recursos 
do Ministério da Saúde, 
firmando futuras ações de 
cooperação com o Gover-
no Federal.

“A visita da ministra é 
muito importante para 
que a gente possa avan-
çar nessa política pública 
de atendimento, sobre-
tudo aos nossos irmãos 
que estão em áreas mais 
isoladas. Quando nos foi 
apresentada a proposta do 
Barco Hospital, não tive-
mos a menor dúvida de 
que isso caberia ao que 
buscávamos sobre amplia-
ção de atendimento. O que 
vemos hoje é o resultado 
de um esforço conjunto e 
não temos dúvida que va-
mos avançar, inclusive com 
a possibilidade de outras 
embarcações”, destacou o 
governador Wilson Lima.

A comitiva do Ministério 
da Saúde visitou a mo-
derna estrutura disponi-
bilizada no Barco Hospital, 
um novo modelo de assis-
tência para o contexto da 
Região Amazônica e que 
realiza, no momento, aten-
dimentos na comunidade 
Bom Jesus do Puduari, a 
63 quilômetros da zona ur-
bana de Novo Airão (a 115 
quilômetros de Manaus). 
O barco está ancorado na 
localidade, no entanto, al-
cança outras comunidades 
levando serviços em nove 
especialidades, além de 
exames de imagem e la-
boratoriais, medicamentos 
e vacinação.

O projeto do Barco Hos-
pital São João XXIII foi 
construído com recursos 
de decisões trabalhistas, 
envolvendo os esforços do 
Governo do Amazonas, por 
meio de convênio com a 
Fraternidade São Francisco 
de Assis na Providência de 
Deus, além do Ministério 
Público do Trabalho da 11ª 
Região (MPT-AM), Tribu-
nal Regional do Trabalho 
(TRT), Superior Tribunal 
de Justiça (STJ) e outras 
instituições.

“É importante ver que fo-
ram ações trabalhistas que 
viabilizaram esse barco. De 
fato, é um registro de como 
esse procedimento pode 
ser revertido em benefício 
da população. Nós esta-
mos com outros proces-
sos no Brasil, sempre com 
esse olhar de valorizar e 

Governador Wilson Lima apresenta Barco 
Hospital São João XXIII à ministra da Saúde
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Governador Wilson com a ministra 
da Saúde, Nísia Trindade, no Barco 
Hospital São João XXIII

garantir o melhor acesso 
à saúde, à educação. Fico 
muito contente de estar 
aqui”, afirmou a ministra 
Nísia Trindade.

Habilitação
Conforme a secretária de 

Saúde, Nayara Maksoud, 
a proposta de habilitar os 
serviços vai ao encontro 
do pacto tripartite, feito 
entre as esferas federal, 
estadual e municipal, em 
prol do fortalecimento da 
estratégia de Saúde para 
os ribeirinhos.

“A vinda da ministra é 
importante nesse momen-
to em que se constrói uma 
nova política para o for-
talecimento da saúde ri-
beirinha. O barco leva a 
áreas remotas serviços e 
especialidades médicas, 
entre as quais cirurgias 
oftalmológicas e geral, 
atendimento de enferma-
gem, exames, serviços que 
podem ser ampliados se 
forem habilitados pelo SUS 
para o Estado poder fazer o 
faturamento e receber por 
esses serviços prestados”, 
disse a secretária.

Expedições
Esta será a terceira mis-

são concluída pela unidade 
hospitalar itinerante, que 
iniciou na última sexta-fei-
ra (31/01) e será finalizada 
nesta quarta-feira (05/02). 
A previsão da Secretaria de 
Estado de Saúde (SES-AM) 
é que 2.280 atendimentos 
sejam efetuados em áreas 

como oftalmologia, cirur-
gia geral, anestesiologia, 
pediatria, clínica geral, ra-
diologia, ginecologia, der-
matologia e odontologia.

A primeira expedição do 
Barco Hospital ocorreu do 
dia 11 a 14 de dezembro 
do ano passado, nas co-
munidades Xiborena e Mar-
chantaria, em Iranduba (a 
27 quilômetros de Manaus). 
A segunda missão foi no 
município de Manaquiri (a 
60 quilômetros de Manaus), 
onde as equipes voluntárias 
atuaram na comunidade 
Vila do Janauacá do dia 17 
a 23 de janeiro deste ano. 
Ao todo, foram registrados 
mais de 5,6 mil atendimen-
tos nas três expedições.

Morador de Novo Airão, 
Beza Almeida, de 42 anos, 
passou por uma cirurgia 
oftalmológica para solu-
cionar um problema de 
pterígio, conhecido como 
“carne crescida”, alteração 
na membrana do olho que 
afetava a visão. Ele falou da 
rapidez e eficiência do aten-
dimento no Barco Hospital.

“Nós chegamos aqui 
prontamente, fomos aten-
didos. O procedimento foi 
em 10 minutos, bem rápido 
e a médica bastante pro-
fissional. Essa ação está 
beneficiando não apenas 
os comunitários daqui da 
comunidade de Bom Jesus, 
mas também o entorno. 
Deixo aqui nosso agra-
decimento pela excelente 
iniciativa do Governo do 
Estado em parceria com a 

Igreja Católica”, elogiou o 
comunitário.

Barco Hospital
A inauguração oficial da 

unidade hospitalar ocorreu 
em dezembro do ano pas-
sado, em cerimônia realiza-
da no Centro de Manaus, 
reunindo representantes 
de entidades, do judiciário, 
Igreja Católica e o ministro 
e corregedor nacional de 
Justiça, Mauro Campbell, 
responsável por apresentar 
a proposta.

Com quatro andares, 
equipamentos de pon-
ta e estrutura hospitalar 
completa, o São João XXIII 
dispõe de 14 leitos, sendo 

dez de internação e qua-
tro para recuperação pós-
-anestésica. O local ainda 
conta com salas de cirurgia 
equipadas para oftalmolo-
gia, videocirurgia, ultras-
som, mamografia, raio-X, 
eletrocardiograma, posto 
de enfermagem, farmácia, 
sala de coleta e triagem. 
No barco, há também 
as áreas comuns, como 
banheiros, elevador, co-
zinha, camarotes e salas 
administrativas.

A embarcação também 
dispõe de espaço para 
duas ambulanchas que dão 
apoio nas expedições, além 
de possíveis encaminha-
mentos de urgência para 

alta complexidade, quando 
necessário. A estrutura foi 
construída com sistema de 
tratamento de esgoto de 
última geração, tratando os 
efluentes, e adota práticas 
rigorosas para minimizar 
emissão de poluentes.

Comitiva no Amazonas
A comitiva, coordenada 

por Nísia Trindade, de-
sembarcou em Manaus 
na terça-feira (04/02). Ela 
participou da abertura do 
“Encontro Nacional da Es-
tratégia Saúde da Família 
Ribeirinha: nos caminhos 
das águas, o SUS se fortale-
ce”, na Assembleia Legisla-
tiva do Amazonas (Aleam).
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DIVULGAÇÃO 

A Maternidade Ana Braga, o Hospital e Pronto-Socorro Dr. Aristóteles Platão Bezerra de 
Araújo e o Complexo Hospitalar Sul (CHS) estão recebendo, nesta semana, a visita de consul-
tores do Ministério da Saúde (MS) e de hospitais de referência nacional. As unidades foram 
selecionadas para participar do programa de “Reestruturação de Hospitais Públicos (RHP)”, 
uma iniciativa que visa ao desenvolvimento de ferramentas para aprimorar os processos 
assistenciais, administrativos e gerenciais.

Destaque De olho
DIVULGAÇÃO 

Do lado de fora da Casa Branca, grupos pró-palestinos se reuniram para protestar contra 
a proposta do presidente Donald Trump de “assumir Gaza”. O chefe do Executivo americano 
lançou a ideia em uma coletiva de imprensa, logo após encontro com o premier de Israel, 
Benjamin Netanyahu.

Entre os gritos de protesto, frases como “Donald Trump pertence à prisão!” e “A Palestina 
não está à venda!”. Mas as reações de estarrecimento diante da fala de Trump não se resu-
miram apenas à capital Washington, ecoaram também em outros pontos do planeta.

Editorial
Os municípios que mais rece-

beram emendas pix na mira do 
Ministério Público Federal (MPF) 
destacam a importância da transfe-
rência dos recursos para a realiza-
ção de obras para seus moradores 
e informam que trabalham com 
transparência sobre a destinação 
do dinheiro federal.

Ao menos R$ 450 milhões em 
emendas pix entraram no radar de 
procuradores diante do temor do 
surgimento de novos escândalos de 
corrupção decorrentes de repasses 
sem transparência ou critérios. O 
valor, no entanto, pode ultrapassar 
R$ 1 bilhão.

Os municípios de Carapicuíba (SP), 
Boa Vista (RR), Bonfim (RR), Osasco 
(SP) e Caroebe (RR), com população 
que varia de 10,6 mil a 728 mil habi-
tantes, foram os que mais receberam 

recursos provenientes de emendas 
pix e que estão sendo monitorados 
pelo MPF. Juntas, as cidades recebe-
ram cerca de R$ 90 milhões.

As prefeituras sustentam que 
parte das emendas continua em 
execução e que, por isso, ainda não 
houve prestação de contas. Pon-
deram, no entanto, que os planos 
de trabalho já foram registrados e 
que a destinação dos recursos já foi 
devidamente informada.

Os prefeitos dos municípios foram 
instados, em razão dos procedimen-
tos, a repassar os dados das contas 
bancárias abertas para movimenta-
ção dos recursos recebidos, assim 
como informações sobre o valor 
total recebido e sobre onde serão 
utilizados, e a prestação de contas 
de todo o dinheiro utilizado no ano 
passado.

As apurações podem evoluir para 
inquéritos contra prefeitos se os pro-
curadores identificarem irregulari-
dades no repasse e uso dos recursos. 
Já deputados e senadores podem 
ser investigados somente perante o 
Supremo Tribunal Federal (STF) e a 
pedido do procurador-geral.

Há ao menos 20 investigações no 
STF contra deputados e senadores 
a respeito do mau uso das verbas 
públicas. As apurações sobre des-
vios de emendas estão espalhadas 
pelos gabinetes de seis ministros.

Carapicuíba
Campeã de recebimento de 

emendas na mira do MPF, o mu-
nicípio de Carapicuíba recebeu R$ 
23,5 milhões de seis parlamenta-
res, conforme os procedimentos 
abertos. A cidade explica que já 

prestou os esclarecimentos ao MPF 
e comprovou documentalmente a 
regularidade do recebimento e apli-
cação dos recursos.

“A Prefeitura de Carapicuíba infor-
ma que essas emendas ainda não 
foram usadas. Serão utilizadas em 
obras que estão em processo de 
licitação”, diz em nota.

A cidade afirma que tem se des-
tacado como um dos municípios 
que mais evoluiu nos últimos anos 
com uma gestão responsável dos 
recursos provenientes dos gover-
nos estadual e federal, apesar de 
ter a menor arrecadação do Es-
tado de São Paulo. “Por meio de 
programas, consórcios e emendas 
parlamentares, promovemos uma 
transformação significativa em nos-
sa infraestrutura”, afirma.

“As transferências especiais têm 

sido fundamentais para agilizar 
processos burocráticos como a 
aprovação de projetos, licitações 
e execução de obras. Assim, garan-
timos que os benefícios cheguem 
de forma mais rápida e eficiente à 
população, que é a principal bene-
ficiada com esses investimentos”, 
diz a cidade.

A equipe da Prefeitura sustenta 
que a grande quantidade de re-
cursos destinados ao município é 
fruto do bom relacionamento com 
os gestores e parlamentares dos 
mais diversos partidos e orienta-
ções políticas.

“Recursos, quando bem adminis-
trados, se refletem no progresso 
de uma cidade antes considerada 
cidade dormitório e parada em ter-
mos de infraestrutura e qualidade 
de vida”, afirma a cidade.

Municípios ressaltam importância de emendas

A Educação Fiscal como Tema Transversal 
A Educação Fiscal con-

templa os quatro critérios 
exigidos pelos Parâme-
tros Curriculares Nacionais 
para ser eleita como Tema  
Transversal.

No que se refere à urgên-
cia social, trata-se de um 
tema de extrema relevância, 
na medida em que o des-
pertar da consciência sobre 
a importância dos recursos 
públicos e da fiscalização de 
seu uso é indispensável ao 
pleno exercício da cidadania 
e à melhoria da qualidade de 
vida da população em geral.

Quanto à abrangência na-
cional, trata-se de um tema 
de especial destaque para o 
equilíbrio socioeconômico 
e a viabilidade das políticas 
públicas de todos os entes 
que formam a República 
Federativa do Brasil: a União, 
os Estados, os Municípios e 
o Distrito Federal.

No que diz respeito à 
possibilidade de ensino e 
aprendizagem no ensino 
fundamental, a Educação 
Fiscal é perfeitamente ade-
quada, tendo em vista a 
significativa mudança curri-
cular e a maior participação 
do aluno na vida social.

Quanto a favorecer a 
compreensão da realidade 
e a participação social, a 
Educação Fiscal é um tema 
que, particularmente, esti-

mula professores e alunos a 
desenvolver espírito crítico 
em relação a alguns dos pro-
blemas sociais, econômicos 
e culturais mais complexos 
da realidade brasileira, as-
sim como a participar das 
decisões políticas de modo 
mais consequente.

A Educação Fiscal estru-
tura-se em quatro tópicos: 
Ética e Cidadania, Funda-
mentos e Organização do 
Estado Brasileiro, Finanças 
Públicas e Sistema Tributá-
rio. O ensino do conteúdo 
teórico relativo a tais noções 
visa a oferecer ao aluno ins-
trumentos para desenvolver 
um pensamento crítico em 
relação à arrecadação e à 
gestão dos recursos públi-
cos, a fim de exercer sua 
cidadania de modo efetivo.

O Programa Nacional de 
Educação Fiscal propõe que 
os educadores trabalhem os 
tópicos da Educação Fiscal 
– Ética e Cidadania, Funda-
mentos e Organização do 
Estado Brasileiro, Finanças 
Públicas e Sistema Tributá-
rio Nacional – inserindo-os 
nos conteúdos dos com-
ponentes curriculares da 
Educação Básica.

Nesse contexto, preser-
va-se a especificidade dos 
componentes do currículo, 
estrategicamente enrique-
cidos, possibilitando o de-

senvolvimento e a valoriza-
ção global de competências 
do aluno, promovendo e 
processando sua aprendi-
zagem e dirigindo sua par-
ticipação para a construção 
de um mundo melhor, onde 
o homem realmente exerci-
te sua plena cidadania.

O envolvimento dos alu-
nos com a Educação Fiscal 
deve atender aos seus in-
teresses e às suas neces-
sidades, apresentando so-
luções para suas questões 
individuais e sociais e per-
mitindo, qualitativamente, 
o pleno desenvolvimento 
como sujeitos e objetos  
da educação.

Sabemos que o Currícu-
lo da Educação Básica das 
Escolas Públicas é eficaz no 
tratamento de todos os as-
suntos de cada componen-
te. Isso ocorre pelo processo 
dinâmico que os torna sobe-
ranos em suas áreas e partí-
cipes da essência educativa. 
Nesse enfoque, todos os 
componentes do currículo 
são igualmente essenciais.

A inserção transversal de 
um tema no currículo per-
mite que, respeitado o con-
teúdo de cada componente, 
promova-se, mediante tra-
tamento didático-pedagó-
gico, o seu enriquecimento 
com assuntos essenciais à 
vida do cidadão.

Augusto Cecílio
Auditor fiscal e professor Advogado, sociólogo e cientista político

Carlos Santiago

Tristeza  
  A tristeza é a emoção 

mais comum da vida hu-
mana, mas é tratada como 
algo terrível que deve ser 
evitada, negada e abolida, 
como se a tristeza não fos-
se, também, responsável 
por ideias inovadoras e por 
descobertas que mudaram 
o mundo.

A tristeza não é desejável 
e nem um projeto de vida. 
Nunca ouvi alguém dizer 
“eu quero tristeza”. Mas 
ela existiu, existe e sempre 
existirá enquanto parte da 
própria existência humana, 
como a dor, a alegria, a 
decepção e os sofrimen-
tos, independentemente 
da condição financeira, da 
cor, do credo e do gênero.

Sobre a democratização 
da tristeza, o genial escri-
tor Jorge Amado (1912-
2001) na obra O País do 
Carnaval (1931) narra um 
diálogo entre dois per-
sonagens em estado de 
tristeza. Um homem rico, 
viajado e estudado que la-
mentava a perda da mulher 
amada; e um outro, uma 
mendiga com fome e sem 
instrução que lamentava 
a falta de dinheiro para 
comprar comida.

A tristeza pode ser a ins-
piração para coisas boas e 
alegres. O poeta Vinícius de 
Moraes (1913-1980) diz na 

música Samba de Benção 
que “pra fazer um samba 
com beleza, é preciso um 
bocado de tristeza. É pre-
ciso um bocado de triste-
za. Senão, não se faz um  
samba não”.

Um dos grandes músi-
cos da história do Brasil, 
Tom Jobim (1927-1994), 
na imortal canção Garota 
de Ipanema, um símbo-
lo da Bossa Nova, fala da 
condição de tristeza para 
perceber o belo: “Ah, por 
que estou tão sozinho. Ah, 
por que tudo é tão triste. 
Ah, a beleza que existe. A 
beleza não é só minha. Que 
também passa sozinha”.

E a tristeza pode ser usada 
para denunciar a própria 
tristeza política imposta 
por ditadores, como no 
canto de Chico Buarque 
na música Apesar de Você: 
“ Você que inventou a tris-
teza. Ora, tenha a fineza de 
desinventar. Você vai pagar 
e é dobrado cada lágrima 
rolada nesse meu penar. 
Apesar de você amanhã há 
de ser outro dia”.

Foi numa conversa fran-
ca e triste entre o filósofo 
Sócrates (469 – 399 a.C.) e 
o seu amigo Críton, den-
tro de uma prisão, diá-
logo descrito por Platão 
(427-347a.C), às vésperas 
da execução de Sócrates, 

que ficou o legado para a 
filosofia jurídica ociden-
tal do respeito à lei e 
à justiça, mesmo que em 
algum momento, elas se-
jam injustas ou alguém 
possa discordar delas. 
      Até o sisudo filósofo 
Friedrich Nietzsche (1844-
1900) que “martelou” toda 
cultura Judaico-Cristã e a 
filosofia ética do mundo 
moderno, mostrou toda a 
sua tristeza e sensibilidade 
ao ver um cavalo sendo 
maltratado. Agarrou-se 
ao animal, chorou e des-
maiou, começando, ali, a 
mais profunda tristeza de 
toda sua vida.

Nem o Deus bíblico, o que 
fez o homem à sua seme-
lhança, escapou da tristeza, 
pois não dá para imaginar 
o “criador de tudo” com 
alegria expulsando o Adão 
e a Eva do seu Paraíso.

Então, a tristeza pode 
ser um mal ou um bem. É 
tão próprio da existência 
humana, que nem Deus 
(criador do homem) dela 
escapou. Mas pode con-
tribuir para o autoconhe-
cimento humano, o olhar e 
refletir sobre si mesmo para 
entender melhor o mundo 
ou a sua condição na vida, 
na cultura e na história. 
Vai depender de como a 
tristeza será traduzida.

ZARA PUBLICIDADE LTDA
CNPJ 43.801.639/0001-89

Av. Djalma Batista,170 - Sala 18 - Parque 10 de Novembro
CEP. 69055-38 - Manaus-Amazonas
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Cidades

A unidade ganhou 
aparelho de ressonân-
cia magnética cardíaca 
e mais um equipamen-
to de hemodinâmica, 
com tecnologia de  
alta definição

A Fundação Hos-
pital do Coração 
Francisca Mendes 
(FHCFM), unidade 

vinculada à Secretaria de 
Estado de Saúde (SES-AM), 
está ampliando em 50% a 
disponibilidade de proce-
dimentos cardíacos como 
cateterismo e angioplastia, 
com os investimentos re-
alizados pelo Governo do 
Amazonas em novos equi-
pamentos. A unidade re-
cebeu o primeiro aparelho 
de ressonância magnética 
cardíaca, da rede pública no 
Amazonas, equipamento de 
última geração, e mais um 
aparelho de hemodinâmica 
para compor o parque de 
imagem da unidade, garan-
tindo diagnóstico mais rápi-
do e completo aos pacientes.

Referência em cardiolo-
gia no estado, o Hospital 
Francisca Mendes registrou 
mais de 40 mil atendimen-
tos ambulatoriais, no ano 
passado, além de 4,5 mil 
procedimentos de hemo-
dinâmica, em todas as es-
pecialidades. Realizou 919 
procedimentos cirúrgicos 
cardíacos e vasculares. Com 
os dois novos equipamen-
tos, a expectativa é ampliar 
ainda mais a realização des-

Fundação Hospital do Coração Francisca Mendes (FHCFM)

Governo do Amazonas amplia realização de 
procedimentos cardíacos, com novos equipamentos

ses atendimentos, ressalta 
a secretária de Estado de 
Saúde, Nayara Maksoud.

“Tanto a ressonância cardí-
aca quanto a nova hemodi-
nâmica possuem tecnologia 
de ponta, com imagem em 
alta definição. Isso vai permi-
tir a realização de diagnós-
ticos e procedimentos com 
maior precisão, reduzindo 
o tempo de espera do pa-
ciente”, afirma a secretária 
Nayara Maksoud. A secre-
tária destaca que a unidade 
conta, hoje, no parque de 

mais ampla sobre qual a 
melhor conduta a ser adota-
da e uma recuperação mais 
satisfatória para o pacien-
te”, explicou. A expectativa 
da unidade é realizar, em 
média, 150 exames por mês, 
com o novo aparelho.

Nova hemodinâmica
O parque da imagem do 

Francisca Mendes conta 
também com dois tomó-
grafos e três aparelhos de 
hemodinâmica. O terceiro 
equipamento de hemodi-
nâmica entrou em operação 
também no fim de janeiro. 
“Esse equipamento possui 
uma tecnologia de última 
geração e vai permitir ao 
Francisca Mendes aprimo-
rar e aumentar a qualidade 
dos atendimentos”, enfati-
zou o cardiologista inter-
vencionista Rodrigo Castro, 
que atua na FHCFM.

O médico ressalta, ainda, 
que o aparelho vai auxiliar na 
realização de outros proce-
dimentos, como exames na 
área de neurointervenção, 
no implante de marcapasso 
e procedimentos relaciona-
dos à cirurgia vascular. “Vai 
ser possível fazer procedi-
mentos mais complexos e 
isso é muito positivo para 
os pacientes”, enfatizou.

Os dois equipamentos de 
hemodinâmica em ativida-
de no hospital realizavam 
uma média de 4,5 mil exa-
mes por ano e, com o tercei-
ro aparelho, deve aumentar 
em 50% a quantidade de 
atendimentos. Só em 2024, 
a unidade contabilizou 
2.822 procedimentos de 
cateterismo e angioplastia.

imagem, com três hemodi-
nâmicas e dois tomógrafos, 
além da ressonância cardía-
ca. Os dois novos aparelhos 
foram inaugurados pelo go-
vernador Wilson Lima, em 
janeiro deste ano.

Precisão no diagnóstico
O cardiologista Silas Ave-

lar, chefe da cirurgia cardí-
aca do Francisca Mendes, 
explica que, com a ressonân-
cia cardíaca, é possível ava-
liar tanto a parte funcional 
quanto a estrutural do co-

ração, com maior precisão, 
de forma segura, indolor e 
não invasiva. “Com o novo 
equipamento, obtém-se in-
formações mais detalhadas, 
que indicam se o paciente 
está ou não isquêmico, antes 
mesmo de uma intervenção 
cirúrgica”, pontua.

A ressonância cardíaca, 
diz ele, chegou para somar 
aos demais equipamentos 
disponíveis na unidade e 
isso, na sua avaliação, im-
pacta diretamente no tra-
tamento dos pacientes, evi-

tando procedimentos além 
do necessário. Conforme o 
médico, com o novo equi-
pamento é possível excluir 
diagnósticos adicionais, 
dependendo da condição 
clínica do paciente.

“O equipamento é muito 
sensível e, com ele, po-
demos confirmar se existe 
ou não um problema no 
coração e qual o nível da 
lesão. Isso vai simplificar a 
indicação para a cirurgia, 
permitindo que a equipe 
médica tenha uma visão 
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Produtores rurais e entidades podem 
se inscrever até o dia 10 de fevereiro

Alinham estratégias para fortalecer 
a defesa do consumidor no interior

As inscrições para os editais 
do Programa de Aquisição de 
Alimentos (PAA) ofertadas aos 
produtores rurais e às asso-
ciações socioassistenciais se-
guem até a próxima segunda-
-feira (10/02). O PAA é um 
programa do Governo Federal, 
executado no Amazonas, pela 
Secretaria de Produção Ru-
ral (Sepror), do Governo do 
Estado.

Para aquisição de mais de 
80 gêneros alimentícios da 
produção rural, foram dis-
ponibilizados, pelo Governo 
Federal, R$ 5 milhões em recur-
sos, para atender agricultores, 
avicultores, meliponicultores, 
pecuaristas, pescadores e pis-
cicultores, dos 61 municípios 
do Amazonas e da capital, 
Manaus.

Conforme o secretário da Se-
pror, Daniel Borges, esta ação 
faz parte do plano emergen-
cial do Governo do Amazonas, 
para atender aqueles produto-
res rurais afetados pela severa 
estiagem em 2024, além de 
fortalecer o setor primário com 
a compra desses alimentos.

“Isso movimenta a economia 
do município. Nós garantimos 
a venda dos produtos do agri-
cultor e também garantimos o 
alimento para aquelas pessoas 
que mais precisam, pois todos 
os alimentos adquiridos serão 

Com o objetivo de conso-
lidar a parceria, promover 
treinamentos e estabelecer 
ações para aprimorar a fis-
calização e a proteção dos 
consumidores no interior 
do Amazonas, o Instituto 
de Defesa do Consumidor 
do Amazonas (Procon-AM) 
realizou, nesta quarta-feira 
(05/02), uma reunião com 
representantes do Procon 
de Manacapuru, na sede do 
Procon-AM, em Manaus.

O diretor-presidente do 
Procon-AM, Jalil Fraxe, 
destacou a importância 
da aproximação com os 
municípios do interior para 
fortalecer a defesa do con-
sumidor.

“Manter esta parceria é 
essencial para garantir os 
direitos da população, es-
pecialmente no interior. 
Com a doação dos livretos 
do CDC e o treinamento 
dos nossos agentes, ga-
rantimos mais informação 
e fiscalização eficiente”, 
afirmou Fraxe

Durante a reunião, foram 
discutidas melhorias nos 
processos de fiscalização 
e adaptação às novas di-
retrizes de proteção ao 
consumidor. O diretor do 
Procon-Manacapuru, Lur-
dercley Monteiro, reafir-

entregues para instituições so-
cioassistenciais daquele muni-
cípio”, ressalta Borges.

Sobre os editais
Os produtores rurais e enti-

dades interessadas em inscre-
ver-se no edital, o período de 
apresentação das propostas 
de fornecimento e documen-
tação vai ser até o dia 10 
de fevereiro, das 8h às 17h, 
na sede da Sepror, localizada 
na avenida Carlos Drummond 
de Andrade, 1460, Japiim II, 
Manaus, Ulbra – Bloco G, 3º 
Andar; ou no Instituto de De-
senvolvimento Agropecuário 
e Florestal Sustentável (Idam) 
do município.

As propostas e pedidos se-

mou seu compromisso com 
a capacitação contínua dos 
servidores, preparando-os 
para os desafios específicos 
enfrentados no interior.

“Estamos iniciando a or-
ganização e reestruturação 
do Procon em Manacapu-
ru. No âmbito municipal, 
estamos propondo ajustes 
na legislação para viabilizar 
um funcionamento mais 

rão avaliadas pela Comissão 
de Seleção. A documentação 
necessária e os requisitos para 
que os produtores rurais e en-
tidades sejam contempladas 
estão disponíveis nos ende-
reços eletrônicos:

Edital voltado aos pro-
dutores: https://www.se-
pror.am.gov.br/wp-con-
tent/uploads/2025/01/
Edital-de-Chamada-Publi-
ca-002.2025-Agricultores-
-Familiares-ilovepdf_mer-
ged-A.pdf

Edital voltado às entida-
des: https://www.sepror.
am.gov.br/wp-content/uplo-
ads/2025/01/Edital-de-Cha-
mada-Publica-003.2025-Enti-
dades-ilovepdf_merged-A.pdf

eficaz do órgão na cidade”, 
destacou Monteiro.

A iniciativa reforça o com-
promisso do Procon-AM 
em ampliar sua atuação 
no estado, promovendo 
avanços na fiscalização e 
no atendimento ao con-
sumidor, garantindo que 
os direitos da população 
sejam respeitados e asse-
gurados.

PAA AMAZONASPROCON DO AMAZONAS E DE MANACAPURU

Programa de Aquisição de Alimentos (PAA)
Foram discutidas melhorias nos processos de fiscalização e adaptação às 
novas diretrizes de proteção ao consumidor
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Polícia Militar do Amazonas resgata 
filhote de onça mantido em cativeiro

A Polícia Militar 
do Amazonas 
(PMAM), por meio 
da 3ª Companhia 

de Polícia Militar (CPM), 
resgatou um filhote de 
onça-pintada que estava 
sendo mantido em cati-

veiro no município de San-
to Antônio do Içá (a 880 
quilômetros da capital). A 
ação, registrada na ma-
nhã de terça-feira (04/02), 
foi realizada em conjunto 
com a Secretaria Munici-
pal de Meio Ambiente do 
município, que solicitou o 
apoio da equipe policial.

Conforme o comandan-
te do 8° Batalhão de Polícia 
Militar (BPM), major PM 
Jonatas Soares, o resgate 
foi realizado com total 
segurança e dentro dos 
protocolos adequados.

“Através do 8° Batalhão, 
em Santo Antônio do Içá, 

Animal era criado 
como pet e passa-
rá por processo de 
readaptação antes 
de ser devolvido à 
natureza

nós conseguimos efetuar 
o resgate de uma onça-
-pintada que estava sendo 
criada por um caçador. 
O animal ainda é filhote 
e estava sendo amamen-
tado. Após contato com 
a Polícia Militar, o ca-
çador decidiu entregá-lo 
de forma voluntária. Então 
deslocamos uma equipe 
especializada para o res-
gate, que foi feito dentro 
da normalidade. A onça 
foi colocada em nossa 
viatura e fizemos todos 
os procedimentos neces-
sários até ser encaminha-
da para Manaus”, afirmou  

o resgate foi realizado com total segu-
rança e dentro dos protocolos adequados

o oficial.
A operação foi realiza-

da após uma solicitação 
da Secretaria Municipal de 
Meio Ambiente, que in-
formou sobre a presença 
do animal em uma resi-
dência localizada na rua 
do Porto das Pedras, no 
bairro Independência. No 
local, os policiais militares 
constataram que a onça, 
batizada de “Golias”, havia 
sido criada como um animal 
de estimação desde que foi 
encontrada pelo caçador, 
há cerca de oito meses.

O filhote foi conduzi-
do à Secretaria de Meio 

Ambiente, onde passou 
por avaliação veterinária. 
O laudo confirmou que se 
trata de um macho, com 
aproximadamente oito 
meses de idade, pesan-
do cerca de 35 quilos e 
com envergadura de 1,58 
metros. Devido ao longo 
período de convivência 
com humanos, o animal 
precisará passar por um 
processo de readaptação 
antes de ser reintroduzido 
à natureza.

Atualmente, o filhote 
está sob a custódia da 
Secretaria de Meio Am-
biente e aguarda a decisão 

dos órgãos estaduais de 
proteção ambiental sobre 
seu destino. A PMAM re-
força que manter animais 
silvestres em cativeiro sem 
autorização é crime am-
biental, sujeitando seus 
autores às penalidades 
previstas em lei.

Denúncia
A Polícia Militar do Ama-

zonas orienta a população 
a informar imediatamente 
qualquer ação criminosa, 
por meio do disque de-
núncia 181 ou pelo 190. A 
identidade do denuncian-
te será mantida em sigilo.

DIVULGAÇÃO
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Polícia Civil prende homem por tentativa 
de feminicídio contra a ex-companheira

DIVULGAÇÃO

A Polícia Civil do Amazonas 
(PC-AM), por meio da Dele-
gacia Especializada em Crimes 
Contra a Mulher (DECCM) Oes-
te/Sul, cumpriu, nesta quarta-
-feira (05/02), um mandado 
de prisão preventiva de um 
homem, de 22 anos, por ten-
tativa de feminicídio contra sua 
ex-companheira, de 19 anos. 
A prisão foi realizada em via 
pública, no bairro Novo Israel, 
zona norte da capital.

De acordo com a delegada 
Kelene Passos, titular da DEC-
CM Sul/Oeste, no dia 12 de 
dezembro de 2024, a vítima 
compareceu à unidade policial 
para denunciar que, na madru-
gada daquele dia, o autor a 
agrediu com golpes de chave 
de fenda e marteladas na cabe-
ça, além de tê-la jogado contra 
um vaso sanitário.

“Segundo o relato da vítima, 
na madrugada do crime, o au-
tor a chamou até sua casa para 
entregar o dinheiro da pensão 
do filho. Ao chegar ao local, ela 
pediu para tomar um banho e, 
ao sair do banheiro, ele desferiu 
golpes de chave de fenda em 
seu braço e a xingou”, explicou 

NOVO ISRAEL

a delegada.
Conforme a autoridade poli-

cial, em seguida, a vítima tentou 
se proteger na cama, momento 
em que o agressor utilizou um 
martelo para atingir suas mãos. 
Ela correu para o banheiro na 
tentativa de se trancar, mas o 
indivíduo conseguiu invadir o 
local, agredindo-a com socos 
e batendo sua cabeça contra 
o vaso sanitário.

“No entanto, quando ele se 
assustou com um barulho vin-

do da rua, a vítima aproveitou o 
momento para fugir ainda nua 
da residência. O homem che-
gou a persegui-la e arremessou 
o martelo em sua direção, mas 
logo retornou à casa para se es-
conder”, contou Kelene Passos.

Ainda segundo a delegada, 
a vítima encontrou uma blusa 
em um varal e seguiu até um 
ponto de ônibus, onde recebeu 
ajuda de um mototáxi que a 
levou à delegacia para registrar 
o Boletim de Ocorrência (BO).

O autor agrediu a vítima com golpes de chave de fenda e marteladas 
na cabeça, além de tê-la jogado contra um vaso sanitário

Bases fluviais reforçam o policiamento em 
comunidades ribeirinhas do Amazonas

DIVULGAÇÃO

As Bases Fluviais do Ama-
zonas se consolidaram como 
modelo de policiamento iti-
nerante e integrado. Lançada 
em janeiro do ano passado 
pelo governador Wilson Lima, a 
Base Arpão 2, a quarta unidade 
coordenada pela Secretaria de 
Segurança Pública (SSP-AM), 
que opera no rio Negro, nas 
proximidades de Barcelos (a 
369 quilômetros de Manaus), 
tem garantido mais segurança 
à população não só do mu-
nicípio, mas também para as 
cidades adjacentes.  

A moradora Ivaneide Oliveira, 
que reside na comunidade de 
Moura, distante cerca de 30 
minutos de onde a Base está 
ancorada, relatou que a co-
munidade sofria com ataques 
provenientes do narcotráfico, 
mas que a segurança da vila foi 
transformada com a chegada 
da Base Arpão 2.

“Depois que a base chegou, 
amenizou muito, tínhamos 
medo de sair de casa. Mas 
graças a Deus, depois que a Base 
Arpão, chegou melhorou muito 
a nossa comunidade, não só a 
nossa como as outras também”, 
explicou a moradora.

Morador de Moura há 25 
anos José Farias, contou que 
a comunicação com as tro-
pas da Base é muito acessível 
e o policiamento chega com 
agilidade quando solicitado. 
“Quando vemos que tem algo 
acontecendo, ligamos para o 
comandante da Base e eles 
chegam para prestar apoio. 
Agradecemos muito por esse 
trabalho”, relatou José.

Utilizando os rios como o seu 

principal meio de transporte, a 
moradora da Comunidade Ca-
choeirinha explicou que, antes 
da Base Arpão 2, navegar pelos 
rios era complicado, chegando 
até a cancelar algumas viagens a 
trabalho. “Então, isso, na minha 
opinião, foi uma segurança para 
a gente, para todos nós, né? Já 
andamos com mais tranqui-
lidade pelos rios. Então foi a 
segurança para muita gente”, 
explicou a moradora.

Moradores relatam sensação de segurança, após a instalação da Base 
Arpão 2

BASE ARPÃO 2

Criado como pet



Política

A Sessão Plenária des-
ta quarta-feira (5/2), 
na Assembleia Legis-
lativa do Amazonas 
(Aleam), teve discus-
sões acerca de temas 
fundamentais à segu-
rança pública, à saúde 
e à proteção das mu-
lheres no Estado

O deputado Coman-
dante Dan (Pode-
mos) subiu à tribu-
na para falar sobre 

a atual situação da segu-
rança pública no Amazonas. 
“Temos buscado construir 
uma estrutura de defesa ju-
rídica para garantir que os 
policiais, tanto civis quanto 
militares, possam atuar nas 
ruas com segurança e com 
suas prerrogativas resguar-
dadas”, afirmou.

Além disso, o parlamen-
tar defendeu punições mais 
severas para infratores, que 
atentam contra a autoridade 
policial, não apenas no âm-
bito penal, mas também nas 
esferas administrativa e cível.

“Seguiremos trabalhando 
para que cada policial mi-
litar, policial civil, bombeiro 
militar, perito, agente penal, 
policial penal, policial federal 
e rodoviário federal, bem 
como os membros das For-
ças Armadas que, em deter-
minadas situações, exercem 
poder de polícia, sintam-se 
protegidos e respaldados no 
cumprimento de suas fun-

Assembleia Legislativa do Amazonas (Aleam)

Segurança, saúde, proteção animal e direito de 
defesa das mulheres dominam debates na ALEAM

ções. Um sistema de pro-
teção social eficiente exige 
investimentos robustos na 
prevenção da violência. Afi-
nal, perseguir criminosos é 
mais caro e menos eficaz 
do que evitar que o crime 
aconteça”, completou.

Ministra da Saúde
O deputado Sinésio Cam-

pos (PT) repercutiu a visita 
da ministra da Saúde, Nísia 
Trindade, à Unidade Básica 
de Saúde (UBS) do Tarumã, 

junto com a administração 
municipal.

“Em seguida, a ministra 
acompanhará o governo 
estadual no Barco-Hospital 
São João XXIII, que está 
ancorado a quatro horas de 
Novo Airão, realizando ci-
rurgias e oferecendo atendi-
mento médico a comunida-
des ribeirinhas”, comentou.

Proteção animal
A deputada Joana Darc 

(UB), em seu discurso, dis-

se estar feliz com a deci-
são do governador Wilson 
Lima (UB) de transformar 
o Departamento de Bem-
-Estar Animal na Secretaria 
de Proteção Animal.

“Essa mudança representa 
um avanço significativo, pois 
permitirá a ampliação e o 
fortalecimento das políticas 
públicas para os animais. Não 
podemos permitir que pro-
tetores e Organizações Não 
Governamentais (ONGs) te-
nham que tirar dinheiro do 

próprio bolso para recuperar 
um animal vítima de violên-
cia”, declarou.

Segunda a deputada, com 
essa nova estrutura, have-
rá expansão de serviços de 
castração. “Nos últimos três 
anos, realizamos mais de 
40 mil castrações. Para se 
ter uma ideia, o número 
equivale ao que algumas 
prefeituras não consegui-
ram fazer em uma década. 
Isso significa que evitamos o 
nascimento de cerca de 400 
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Governo confirma desembarque de 
deportados dos EUA em Fortaleza

Repasses de R$ 450 milhões em 
emendas pix entram na mira do MPF

O governo brasileiro definiu 
que o segundo voo com de-
portados dos Estados Unidos 
pousará em Fortaleza (CE), na 
sexta-feira (7), às 15h.

A decisão partiu do Minis-
tério das Relações Exteriores 
(MRE) com o governo ameri-
cano. A chancela foi durante 
reunião na tarde desta terça-
-feira (4). A imprensa mostrou 
que os órgãos estudavam essa 
sugestão e iriam definir de 
forma integrada.

A Polícia Federal fará a 
conferência dos passagei-
ros, a análise da lista, so-
bre eventuais mandados de 
prisão e controle migratório. 
As questões assistenciais fi-
carão a cargo do Ministério 
dos Direitos Humanos, com a  
Operação Acolhida.

Anteriormente, o plano inicial 
era que o avião parasse em 
Belo Horizonte (MG), confor-
me o primeiro, que teve 88 
brasileiros deportados.

A medida, porém, foi alterada 
a pedido da Presidência da 
República para evitar que os 
brasileiros fiquem algemados 
já dentro do Brasil, como no 
voo passado.

O número de deportados 
nesse segundo voo será infor-
mado pelas autoridades ame-
ricanas ao governo brasileiro 
na noite desta quarta (5).

Essa mudança implica em 

O Ministério Público Federal 
(MPF) abriu centenas de pro-
cedimentos nos últimos meses 
para monitorar e rastrear o 
pagamento de ao menos R$ 
450 milhões em emendas pix 
por deputados e senadores a 
municípios brasileiros.

Diante do potencial explosivo 
das emendas pix e do temor do 
surgimento de novos escânda-
los de corrupção decorrentes 
de repasses sem transparência 
ou critérios, uma força-tarefa 
foi montada para que prefei-
tos de mais de 400 cidades 
façam a prestação de contas 
do dinheiro federal repassado 
a eles por parlamentares.

A falta de critérios, uma das 
principais marcas dessa mo-
dalidade de emenda ao orça-
mento, fica evidenciada pela 
diferença de porte das cidades 
que mais receberam recursos 
na mira do MPF no último ano: 
Carapicuíba (SP), Boa Vista (RR), 
Bonfim (RR), Osasco (SP) e Ca-
roebe (RR), municípios que têm 
de 10,6 mil a 728 mil habitantes.

Foram abertos 229 procedi-
mentos administrativos entre 
os dias 20 de agosto do ano 
passado e 31 de janeiro deste 
ano para fiscalizar repasses 
realizados a 224 cidades de 
oito estados por pelo menos 
114 parlamentares.

Analisadas, 4.222 páginas de 
documentos publicados nos 

outros fatores, como a ida 
de Fortaleza a outras cidades 
dos deportados e também o 
acolhimento, que havia sido 
definido em Belo Horizonte 
para receber os brasileiros.

Este será o segundo grupo 
que retorna desde o início 
da gestão de Donald Trump 
à frente da Casa Branca. O 
presidente dos Estados Unidos 
adotou o procedimento de 
algemar todos os deportados 
durante o voo de volta à nação 
dos imigrantes, mesmo os que 
não cometeram crimes.

Na chegada do primeiro voo 
no Brasil, as autoridades bra-
sileiras foram surpreendidas 
com o processo de algemar os 

últimos cinco meses no diário 
do MPF. Esses processos foram 
instaurados detalhando cida-
des beneficiadas, identificação 
das emendas repassadas, no-
mes dos parlamentares e os va-
lores enviados aos municípios.

O sinal amarelo com essas 
transferências fez com que a 
Procuradoria-Geral da Repú-
blica (PGR) pedisse em agosto 
que o Supremo Tribunal Fede-
ral (STF) derrubasse a modali-
dade por ofensa à Constituição. 

O pagamento das emendas 
pix chegou a ser suspen-
so por desrespeitar critérios 
de transparência, rastreabi-
lidade e correção, mas foi 
autorizado condicionado ao 
cumprimento de exigências, 
como apresentação prévia de 

imigrantes. Assim que pousou 
em Manaus (AM), o ministro 
da Justiça, Ricardo Lewando-
wski, determinou a retirada 
dos itens.

Em nota, o Ministério da Jus-
tiça afirmou que a tentativa 
de manter o grupo algemado 
foi um “flagrante desrespeito 
aos direitos fundamentais dos 
cidadãos brasileiros”.

Já o Ministério das Relações 
Exteriores (MRE) considerou 
“inaceitável” o episódio e diz 
que os brasileiros foram tra-
tados de forma “degradante”. 
Segundo a autoridade brasi-
leira, essa situação viola um 
acordo firmado com o país 
norte-americano em 2018.

um plano de trabalho e em 
contas específicas.

Os prefeitos das cidades fo-
ram instados, em razão dos 
procedimentos, a repassar os 
dados das contas bancárias 
abertas para movimentação 
dos recursos recebidos, assim 
como informações sobre o va-
lor total recebido e sobre onde 
serão utilizados, e a prestação 
de contas de todo o dinheiro 
utilizado no ano passado.

As apurações podem evoluir 
para inquéritos contra prefeitos 
se os procuradores identifica-
rem irregularidades no repasse 
e uso dos recursos. Já depu-
tados e senadores podem ser 
investigados somente perante 
o STF e a pedido do procura-
dor-geral.
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mil novos animais nas ruas, 
reduzindo a superpopulação 
e os problemas decorren-
tes”, comemorou.

Defesa das mulheres
Em seu pronunciamento, o 

deputado Felipe Souza (PRD) 
falou sobre dois Projetos de 
Lei de sua autoria que estão 
em tramitação na Comissão 
de Constituição, Justiça e Re-
dação (CCJR). Segundo o par-
lamentar, ambos os projetos 
têm como objetivo fortalecer 
a defesa pessoal das mulhe-
res do estado e contribuir 
para a redução da violência 
de gênero.

“O primeiro PL autoriza 
o uso de spray de pimenta 
para que as mulheres pos-
sam se defender em casos 
de agressão e violência. O 
segundo pretende permitir 
a importação, aquisição e 
porte de armas de eletro-
choque, conhecidas como 
tasers, para defesa pesso-
al. Essas armas não letais 
podem ser um importante 
instrumento de proteção 
para as mulheres, ajudan-
do a impedir agressões e 
proporcionando meios para 
que elas possam reagir em 
situações de risco”, afirmou.

“Sabemos que o número 
de casos de violência contra 
a mulher no Amazonas é 
alarmante e precisa ser com-
batido de forma enérgica. 
Como parlamentares, temos 
a responsabilidade de criar 
leis e implementar medidas 
eficazes que não apenas pu-
nam os agressores, mas tam-
bém fortaleçam a segurança 
e a autonomia das mulheres”, 
complementou Felipe Souza.



essa é mais simples, não exige 
emenda constitucional, lei com-
plementar, mas têm impacto 
econômico relevante para todo 
o país. Como isso passa a ter 
vigência no primeiro de janeiro 
do ano que vem, a Câmara e o 
Senado tem que ter o tempo 
devido para analisar”, pontuou.

O ministro ressaltou que a 
tramitação da reforma come-
çará formalmente e que o envio 
ao Legislativo deve ocorrer nas 
próximas semanas.

“Tinha uma correção que eu 
encomendei e o presidente 

Lula concordou e por isso 
houve o delay no encami-
nhamento. Porque queria ter 
uma segurança de que não 
ia haver injustiça nenhuma. 
Obviamente que o Congresso 
também pode corrigir, não é 
disso que se trata, mas quanto 
mais redondo vier o projeto 
pra cá, mais fácil vai ser tra-
mitado”, finalizou.

Liderança extraordinária
Em sua fala, Haddad ainda 

chamou Hugo Motta de “lide-
rança extraordinária” e elogiou 

a relação com o deputado.
“Vejo, na figura do deputado 

Hugo Motta, uma liderança 
extraordinária, que o Brasil já 
conhecia e passa a conhecer 
melhor agora em um cargo 
tão importante. Acompanhei 
o seu mandato até aqui, aliás 
o quarto [mandato]. Tenho sa-
tisfação de dizer que a relação 
entre nós, ao longo desses 
últimos dois anos, não poderia 
ser melhor”, disse.

Sobre as propostas prioritá-
rias apresentadas por Haddad 
e o ministro das Relações Ins-

Economia

Ministro destaca que 
nenhuma renúncia 
fiscal pode ser feita 
sem compensação e 
que reforma tramitará 
com cautela e transpa-
rência no Congresso

O ministro da Fazenda, 
Fernando Haddad, 
afirmou nesta quar-
ta-feira (5) que o de-

senho da compensação para a 
correção da tabela do Imposto 
de Renda, beneficiando quem 
ganha até R$ 5 mil, já está 
concluído e está nas mãos do 
presidente Luiz Inácio Lula da 
Silva (PT).

A declaração foi feita após 
a entrega pessoalmente de 
uma lista com 25 priorida-
des da equipe econômica ao 
novo presidente da Câmara 
dos Deputados, Hugo Motta 
(Republicanos-PB).

Segundo ele, o projeto de lei 
será anunciado em breve pelo 
chefe do Executivo.

“Nenhuma renúncia fiscal 
pode ser feita sem compen-
sação. Nós terminamos o de-
senho. Só não vou adiantar 
porque não tenho autoriza-
ção do Planalto. Agora come-
ça uma tramitação formal, vai 
acabar vindo nas próximas 
semanas para cá”, afirmou 
em coletiva de imprensa na 
Câmara dos Deputados.

Haddad destacou que os pa-
râmetros que foram enviados 
no fim do ano passado estão 
mantidos, mas havia uma “cor-
reção” necessária. Segundo 
ele, agora a reforma tramitará 
com cautela e transparência 
no Congresso.

“Essa é uma reforma que que-
remos que tramite com a caute-
la devida, com a transparência; 

Ministro Fernando Haddad e presidente da Câmara, deputado Hugo Motta

Compensação para isenção de IR até 
R$ 5 mil está pronta, diz Haddad

titucionais, Alexandre Padilha, 
Hugo Motta afirmou que a 
Câmara terá uma relação de 
“lealdade” com a agenda do 
governo em prol do país.

O parlamentar se compro-
meteu com uma “postura 
colaborativa” e afirmou que 
Haddad cumpre um “papel 
importante” para o Brasil.

“Nós teremos uma relação 
de lealdade. Lealdade, não di-
ria ao governo, mas ao país. 
Lealdade de poder, sempre 
com muita franqueza de dizer o 
posicionamento que esta Casa 
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tem sobre determinado tema. 
[…] Não seremos nunca um 
presidente que estará criando 
algum fantasma, algum obstá-
culo, sem que ele verdadeira-
mente exista”, declarou Motta.

Na terça-feira (4), em entre-
vista à CNN, Motta afirmou que 
o Congresso terá, como priori-
dade, a responsabilidade fiscal.

Para ele, aumentar a car-
ga tributária não resolverá o 
problema econômico do país 
e, por isso, defende uma mu-
dança no “rumo” das decisões 
do governo.
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Estrangeiros aportam R$ 6,82 bi 
em janeiro na B3

O fluxo de investidores es-
trangeiros na B3 apresentou 
um saldo positivo de R$ 6,82 bi-
lhões, representando o melhor 
desempenho desde agosto de 
2024, quando o volume líqui-
do chegou a R$ 10,01 bilhões, 
aponta análise realizada pela 
Elos Ayta.

Cabe ressaltar que o Ibovespa 
acumulou uma alta de 4,86% 
em janeiro, também o melhor 
mês desde agosto de 2024, 
quando o índice encerrou com 
ganhos de 6,54%.

Conforme aponta Einar Ri-
vero, CEO da Elos Ayta, esse 
resultado indica um retorno 
do interesse estrangeiro pelo 
mercado de ações brasileiro, 
embora alguns aspectos desse 
movimento exijam atenção.

A Elos Ayta aponta que, ape-
sar do saldo positivo, o total de 
compras realizadas por estran-
geiros foi de R$ 289,21 bilhões, 
o menor valor desde outubro 
de 2024. As vendas, por sua vez, 
totalizaram R$ 282,38 bilhões, o 
nível mais baixo desde setem-
bro do ano anterior.

“Essa dinâmica sugere uma 
movimentação geral reduzida 

Roraima se destaca no ranking nacional 
em crescimento de empresas

de empresas no estado, em 
dezembro, os processos leva-
ram, respectivamente, 1 dia e 9 
horas para abertura e 12 horas 
para registro.

Para o governador Antonio 
Denarium, esses números refle-
tem o dinamismo do mercado 
local e o impacto positivo das 
políticas públicas estaduais na 
melhoria do ambiente de ne-
gócios. Ele frisou que o tempo 
médio de registro de empresas 
deve ser ainda mais reduzido 
com o programa “Empresa Fácil 
Tá Na Mão”, lançado pela Jucerr 

MAIOR VALOR DESDE AGOSTO DE 2024

no mercado, mas com um saldo 
líquido favorável aos investi-
mentos estrangeiros”, avalia.

Outro ponto importante é 
a falta de fluxos para IPOs e 
Follow-Ons nos últimos três 
meses. Rivero aponta que, 
desde janeiro de 2024, ape-
nas cinco meses apresenta-
ram entrada líquida de recur-
sos quando esses aportes são 
considerados. No entanto, ao 
desconsiderar os impactos de 
IPOs e Follow-Ons, o número de 
meses positivos cai para quatro, 

Resultado indica um retorno do interesse estrangeiro pelo mercado de ações 
brasileiro, embora alguns aspectos desse movimento exijam atenção
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o estado ocupou o 5º lugar no ranking nacional de crescimento de empresas 
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evidenciando que o investidor 
estrangeiro tem adotado uma 
postura mais cautelosa em re-
lação aos seus investimentos 
na bolsa brasileira.

“O saldo positivo em janeiro 
destaca a atratividade da bolsa 
brasileira em meio ao cenário 
macroeconômico, mas o vo-
lume de negociações reduzi-
do sugere que os investidores 
ainda estão avaliando fatores 
internos e externos antes de 
aumentar sua exposição ao 
mercado local”, afirma Rivero.

DIVULGAÇÃO

Roraima encerrou 2024 rea-
firmando a força e a relevância 
do empreendedorismo local na 
economia. Em dezembro, por 
exemplo, o estado ocupou o 
5º lugar no ranking nacional 
de crescimento de empresas. 
É o que confirma o estudo 
mensal realizado pela Seplan 
(Secretaria de Planejamento e 
Orçamento), disponível no site 
da secretaria.

Ao final do ano, o estado 
contabilizava 38.939 empresas 
ativas, sendo a maioria consti-
tuída por empresas individuais 
(26.834) e sociedades limita-
das (11.520). Vale enfatizar que 
mais da metade das empresas 
ativas se formalizaram como 
MEIs (Microempreendedo-
res Individuais), totalizando 
19.543 registros.

Entre as atividades econômi-
cas de maior destaque estão 
o comércio varejista de vestu-
ários e acessórios, serviços de 
cabeleireiro, manicure e pedi-
cure, comércio de alimentos, 
restaurantes e similares, além 
de atividades ligadas à promo-
ção de vendas.

No que se refere ao tempo 
médio para abertura e registro 

(Junta Comercial de Roraima). A 
nova ferramenta permite a aber-
tura de empresas diretamente 
por aplicativo de mensagem em 
até 10 minutos, garantindo mais 
eficiência e praticidade.

“Roraima tem se consolidado 
como um ambiente cada vez mais 
favorável aos negócios, o que é 
essencial para o fortalecimento 
da economia local e a geração de 
empregos. Nossa missão, como 
governo, é continuar criando 
condições para que esses em-
preendedores prosperem cada 
vez mais”, garantiu o governador.



Outras cinco pessoas 
ficaram feridas após 
desabamento do teto 
da Igreja São Francisco 
de Assis, no Pelouri-
nho; construção tem 
centenas de anos

Na tarde desta quarta-
-feira (5), o teto da Igreja 
São Francisco de Assis, 
no bairro Pelourinho, 

em Salvador (BA), desabou. Uma 
pessoa morreu e cinco ficaram 
feridas após o desabamento, de 
acordo com o Corpo de Bombei-
ros Militar da Bahia.

A vítima fatal foi identificada 
como Giulia Panchoni Righetto, 
de 26 anos, era de Ribeirão Preto 
(SP) e visitava a igreja conhecida 
como ‘igreja do ouro’. Entre os 
feridos, estão dois estrangeiros, 
segundo o coronel Adson Mar-
chesini, comandante-geral do 
Corpo de Bombeiros do estado, 
em entrevista à CNN.

Os feridos sofreram ferimen-
tos leves e não correm risco de 
morte, conforme a Polícia Civil. 
O Departamento de Homicídios 
e Proteção à Pessoa (DHPP) da 
Bahia vai investigar a morte da 
turista pela queda do teto da 
basílica. Guias foram expedidas 
para o trabalho do Departamen-
to de Polícia Técnica (DPT) e os 
laudos periciais “serão essenciais 
para esclarecer as causas do aci-
dente”, segundo a polícia.

Forro da ‘igreja do ouro’ 
desabou

Imagens mostram os estragos 
após o desabamento edificação 
histórica, erguida entre os sé-
culos XVII e XVIII. Pedaços de 
madeira cobrem o local onde 
os fiéis se sentam para acom-
panhar as missas. O teto não 

Antes e depois da Igreja São Francisco de Assis, no Pelourinho

Teto de igreja histórica desaba 
em Salvador; uma pessoa morreu

cedeu completamente, apenas o 
forro madeira veio abaixo. Até o 
momento, não se sabe quantas 
pessoas estavam no local no 
momento do acidente.

O Samu prestou atendimento 
a uma pessoa consciente en-
caminhada para uma unidade 
hospitalar. O óbito da turista foi 
constatado no local pela equipe 
do Samu.

As Polícias Militar e Civil, além 
da Defesa Civil de Salvador (Co-
desal) também estão no local. A 
Codesal informou que interditou 
o local para “sanar o risco”.

O Convento de São Francisco 
foi fundado pelos frades me-
nores, ordem religiosa fundada 
por São Francisco de Assis, em 
1587. O edifício foi construído 

com pedra calcária em suas 
partes aparentes e arenito nas 
áreas rebocadas.

A atual igreja é revestida em 
ouro e sua construção foi ini-
ciada em 1708. Nos destroços 
do desabamento, objetos dou-
rados estão entre os estilhaços 
de madeira. Veja o local após o 
desabamento:

Uma das Sete Maravilhas de 
Origem Portuguesa no Mundo

A igreja e o convento são tom-
bados pelo Instituto do Patrimô-
nio Histórico e Artístico Nacional 
(Iphan) e classificadas como uma 
das Sete Maravilhas de Origem 
Portuguesa no Mundo, estão 
localizados no Centro Histórico 
de Salvador (CHS), esse que é 

Patrimônio Mundial reconheci-
do pela Organização das Nações 
Unidas para a Educação, a Ciência 
e a Cultura (Unesco).

Em outubro do ano pas-
sado, o Iphan afirmou que 
investiria R$ 1,2 milhão na 
restauração da Igreja e Con-
vento de São Francisco.

“A preservação de bens cul-
turais como a Igreja e Convento 
de São Francisco é uma res-
ponsabilidade compartilhada. É 
um esforço coletivo que envol-
ve o compromisso de todos os 
setores da sociedade”, disse o 
superintendente do Iphan-BA, 
Hermano Guanaes.

Questionado sobre as de-
núncias de precariedade da 
estrutura da igreja, Hermano 

Guanaes disse, à CNN, que o 
risco do desabamento do forro 
não foi detectado nas vistorias 
e que é deve dos proprietários 
gerir os patrimônios.

A última reforma feita pelo 
órgão foi reparo de azulejos 
portugueses, com R$ 4 mi-
lhões investidos, de acordo 
com Hermano.

Prefeito Bruno Reis lamen-
tou a morte

O prefeito de Salvador, Bruno 
Reis, lamentou o desabamento 
de parte do forro da Igreja de 
São Francisco, no Pelourinho, 
na tarde desta quarta-feira (5), 
e prestou a sua solidariedade 
às vítimas e seus familiares. O 
gestor destacou que, desde o 

Rio Grande do Sul tem alerta 
vermelho para onda de calor

O Instituto Nacional de 
Meteorologia (Inmet) emi-
tiu nesta quarta-feira (5) 
um alerta vermelho para 
onda de calor em quase 
todo o Rio Grande do Sul e 
nos municípios do oeste de  
Santa Catarina.

Segundo o instituto, as 
temperaturas devem supe-
rar em 5ºC a média durante 
os próximos dias e o fenô-
meno é de risco à saúde. O 
aviso é válido até a próxima 
segunda-feira (10).

No Rio Grande do Sul, as 
áreas afetadas são a região 
metropolitana de Porto Ale-
gre, o sudoeste, noroeste, 
sudeste, nordeste e a região 
central do estado. Em San-
ta Catarina, atinge cidades 
como Chapecó e Xaxim.

Recorde de calor
A cidade de Quaraí, no Rio 

Grande do Sul, registrou a 
maior temperatura da histó-
ria do estado na última terça-
-feira (4). Os termômetros na 
cidade chegaram a 43,8°C.

Na segunda-feira (3), a ci-
dade já havia registrado a 

ADPF das Favelas: Barroso diz que STF 
não pretende criminalizar a PM

O presidente do Supremo 
Tribunal Federal (STF), ministro 
Luís Roberto Barroso, destacou 
nesta terça-feira (5) que a Cor-
te não pretende criminalizar a 
Polícia Militar do Rio de Janeiro 
ao determinar medidas para 
redução da letalidade durante 
operações em comunidades da 
capital fluminense.

O STF começou a julgar de-
finitivamente a Arguição de 
Descumprimento de Preceito 
Fundamental (ADPF) n.º 635, co-
nhecida como ADPF das Fave-
las. Na ação, que foi protocolada 
em 2019 pelo Partido Socialista 
Brasileiro (PSB), a Corte já de-
terminou medidas para reduzir 
a letalidade durante operações 
realizadas pela Polícia Militar do 
Rio contra o crime organizado.

Após a suspensão do julga-
mento, que será retomado no 
próximo mês, Barroso ressal-
tou que a atividade policial  
é imprescindível.

“Nós, em nenhuma hipótese, 
queremos criminalizar a polícia, 
cuja atividade é imprescindível, 
inclusive para a proteção dos 
direitos humanos. A segurança 
pública é um dos componen-

43,8ºC

temperatura mais alta do 
Brasil neste ano de 2025, que 
foi de 42,5°C. Ainda neste 
ano, Quaraí registrou 42,4°C, 
no dia 23 de janeiro, que 
também foi a temperatura 
mais alta do país em 2025.

Todas as seis maiores tem-

Onda de calor no Sul do país

REDUÇÃO DA LETALIDADE

Ministro enfatizou relevância da 
segurança pública
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peraturas do dia foram regis-
tradas no Rio Grande do Sul:

Quaraí – 43,8ºC
São Gabriel – 39,9ºC
Santiago – 39,9ºC
Alegrete – 39,7ºC
São Vicente do Sul – 39,6ºC
Uruguaiana – 39,5ºC
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tes importantes da Constitui-
ção. Embora a criminalidade 
tenha causas sociais, causas na 
pobreza e na desigualdade, é 
preciso não esquecer que pobre 
também precisa de seguran-
ça pública. Nós temos muitas 
preocupações de não tornar 
a polícia inoperante”, afirmou.

O ministro Edson Fachin, úni-
co a votar na sessão de hoje, 
também reiterou que o obje-
tivo das medidas é reduzir a 
letalidade policial e também 
proteger os policiais.

“Em uma camada mais pro-
funda, na qual só resta o que 
chamamos esperança, almeja-

-se que conduzam à consolida-
ção, ainda que gradualmente, 
de uma nova cultura organiza-
cional com mais transparência, 
mais eficiência e que reverterá, 
ao final e ao cabo, em mais 
segurança pública para todos, 
incluindo os policiais que arris-
cam suas vidas todos os dias 
e os milhões de trabalhadores 
e trabalhadoras que residem 
nas comunidades”, completou.

Críticas
Mais cedo, o prefeito do Rio, 

Eduardo Paes, criticou a ADPF 
ao dizer que houve aumento 
da ocupação territorial pelo 
crime organizado.

“Essa APDF tem um problema 
grave. A impressão que se tem 
é que, de um lado, ela serviu de 
desculpa para aqueles que não 
querem trabalhar ou não têm 
competência para fazer valer 
a autoridade e o monopólio 
da força do Estado em deter-
minadas áreas do território da 
cidade. De outro lado, também 
cria uma sensação de que o 
Rio de Janeiro virou, sei lá, um 
resort para delinquentes”, disse 
o prefeito.

incidente, as equipes da Prefeitu-
ra se deslocaram imediatamente 
ao local para prestar assistência 
tanto de saúde como através da 
Defesa Civil (Codesal).

“É com profunda tristeza que 
recebemos a notícia do desa-
bamento de parte do forro da 
Igreja de São Francisco, um 
dos maiores patrimônios his-
tóricos e culturais de Salvador. 
Infelizmente, essa tragédia re-
sultou na perda de uma vida 
e deixou outras pessoas feri-
das. Quero expressar a minha 
total solidariedade às vítimas, 
aos seus familiares e a toda a 
comunidade que frequenta e 
cuida desse importante templo 
religioso”, publicou Bruno nas 
redes sociais.



Presidente afirmou que 
Estados Unidos toma-
riam controle do territó-
rio, que poderia se tor-
nar a “Riviera do Oriente 
Médio”

Donald Trump, presidente 
dos Estados Unidos, afir-
mou em entrevista cole-
tiva ao lado de Benjamin 

Netanyahu, primeiro-ministro de 
Israel, na terça-feira (4) que os 
palestinos devem ser realocados 
da Faixa de Gaza e que os EUA 
tomariam controle do território.

Em vez de Gaza, Trump sugeriu 
que os palestinos recebessem 
um “bom, fresco e belo pedaço 
de terra” para viver.

Além disso, em resposta a 
Kaitlan Collins, da CNN, o repu-
blicano disse que Gaza tem o 
potencial para se tornar “a Riviera 
do Oriente Médio”, com pessoas 
de diversos países vivendo lá.

Anteriormente, ele já havia dito 
que o Egito e a Jordânia deveriam 
receber palestinos, ideia que foi 
refutada pelos dois países. Veja 
abaixo a repercussão de líderes 
mundiais às propostas de Trump 
para a Faixa de Gaza.

O Ministério das Relações 
Exteriores da Arábia Saudita 
rejeitou “qualquer tentativa de 
deslocar os palestinos de suas 
terras”, ressaltando que essa 
posição do príncipe herdeiro 
saudita Mohammed bin Salman 
é inequívoca.

A Jordânia, por sua vez, res-
saltou: “Sua Majestade, o Rei 
Abdullah II, enfatiza a neces-
sidade de pôr fim à expansão 
dos assentamentos [israelenses], 
expressando rejeição a qualquer 
tentativa de anexar terras e des-
locar os palestinos“.

O presidente da Autoridade 
Palestina, Mahmoud Abbas, 
advertiu que os palestinos não 
abrirão mão de suas terras, di-
reitos e locais sagrados, e que a 

Imagens de drones mostram milhares de palestinos deslocados retornando ao norte de Gaza

Líderes mundiais repercutem ideia de 
Trump de realocar palestinos de Gaza

Faixa de Gaza é parte integrante 
da terra do Estado da Palestina, 
junto com a Cisjordânia e Jeru-
salém Oriental.

Ele acrescentou que qualquer 
tomada do território pelos EUA 
seria uma “grave violação do 
direito internacional”.

Hussein Al-Sheikh, secretário-
-geral da Organização de Liber-
tação da Palestina, destacou que 
“a liderança palestina afirma sua 
posição firme de que a solução 
de dois Estados, de acordo com 
a legitimidade internacional e o 
direito internacional, é a garan-
tia de segurança, estabilidade 
e paz”.

O chanceler do Egito, Badr 
Abdelatty, discutiu com o pri-
meiro-ministro da Autoridade 
Palestina, Mohammad Mustafa, 
a importância de seguir em frente 

com os projetos de recuperação 
em Gaza sem que os palestinos 
deixem o território.

“Em relação à situação humani-
tária em Gaza, a reunião enfatizou 
a importância de avançar com 
os primeiros projetos e progra-
mas de recuperação, removendo 
escombros e entregando ajuda 
humanitária em um ritmo ace-
lerado, sem que os palestinos 
deixem a Faixa de Gaza, espe-
cialmente devido ao seu apego 
à sua terra e sua recusa em 
deixá-la”, ressaltou o Ministério 
das Relações Exteriores egípcio.

O presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva afirmou que a ideia de 
Trump “não faz sentido”. “Onde 
os palestinos viveriam? Isso é 
algo incompreensível para qual-
quer ser humano… Os palestinos 
são os que precisam cuidar de 

Gaza“, destacou.
Benjamin Netanyahu, premiê 

israelense, comentou que a pro-
posta do presidente dos EUA 
pode “mudar a história” e que 
“vale a pena realmente seguir 
essa via”.

Ben Gvir, ex-ministro de 
Segurança Nacional de Israel, 
também apoio a ideia, alegan-
do que “encorajar” os mora-
dores de Gaza a saírem do 
território é a única estratégia 
correta no final da guerra. Ele 
pediu a Netanyahu que adote 
essa política “imediatamente”.

O primeiro-ministro do Reino 
Unido, Keir Starmer, destacou 
que os palestinos “devem ter 
permissão para voltar para casa, 
devem ter permissão para re-
construir, e devemos estar com 
eles nessa reconstrução no ca-

minho para uma solução de 
dois estados”.

A ministra das Relações Exte-
riores da Alemanha, Annalena 
Baerbock, pontuou que a Faixa 
de Gaza pertence aos palestinos 
e que a expulsão da população 
seria inaceitável e contrária ao 
direito internacional.

“Também levaria a um novo 
sofrimento e a um novo ódio… 
Não deve haver solução sobre 
as cabeças dos palestinos”, 
ponderou.

A França reiterou oposição a 
qualquer deslocamento forçado 
da população palestina de Gaza.

Segundo Christophe Lemoi-
ne, porta-voz do Ministério das 
Relações Exteriores francês, isso 
“constituiria uma violação grave 
do direito internacional, um ata-
que às aspirações legítimas dos 

Premiê da França sobrevive a votos 
de desconfiança no Parlamento

O primeiro-ministro da Fran-
ça, François Bayrou, sobreviveu 
nesta quarta-feira (5) a dois 
votos de desconfiança no Parla-
mento, abrindo caminho para a 
adoção do Orçamento de 2025, 
visto como essencial para cortar 
as dívidas do país.

Os votos de desconfiança fo-
ram solicitados pela esquerda 
radical, mas foram barrados 
após o Reunião Nacional, de 
ultradireita, e os socialistas de 
centro-esquerda não apoiaram 
as moções.

No total, 128 legisladores 
votaram a favor da primeira 
moção e 122 a favor da segunda 
moção, bem aquém dos 289 
votos necessários.

Os parlamentares da esquer-
da radical apresentaram as duas 
moções contra o primeiro-mi-
nistro depois que ele invocou 
poderes constitucionais espe-
ciais para forçar a aprovação 
do Orçamento de 2025.

A ferramenta, conhecida 
como Artigo 49.3, permite 
que o governo minoritário 
aprove a legislação sem uma 

Argentina anuncia saída da 
Organização Mundial da Saúde

A Argentina anunciou a saída 
da Organização Mundial da 
Saúde (OMS) nesta quarta-
-feira (5). A informação foi 
confirmada pelo porta-voz da 
presidência, Manuel Adorni.

Segundo o porta-voz, o 
presidente argentino, Javier 
Milei, instruiu o ministro das 
Relações Exteriores, Gerardo 
Werthein, a retirar a participa-
ção da Argentina na OMS por 
conta de “diferenças sobre a 
gestão sanitária” principal-
mente durante a pandemia 
da Covid-19. Adorni disse 
que a organização e o ex-
-presidente, Alberto Fernán-
dez, levou o país “ao maior 
confinamento da história da 
humanidade e à falta de in-
dependência da influência 
política de alguns estados”.

Ele acrescentou que a 
Argentina não vai permitir 
que uma organização in-
ternacional intervenha na 
soberania do país e muito 
menos na saúde.

Adorni também afirmou 
que o governo não recebe 

financiamento da OMS para 
a gestão nacional da saúde 
e, portanto, a medida não 
representa uma perda de 
fundos para o país nem 
afeta a qualidade dos ser-
viços. “Pelo contrário, dá 
ao país maior flexibilidade 
para implementar políticas 
adaptadas ao contexto e 
aos interesses exigidos pela 

FRANÇOIS BAYROU

votação parlamentar.
Tanto o Reunião Nacional 

quanto o Partido Socialista si-
nalizaram antes das votações 
que não apoiariam a moção 
porque a França precisava de 
um Orçamento, embora os so-
cialistas tenham dito que apre-
sentariam posteriormente um 
voto de desconfiança sobre 
os comentários recentes de 
Bayrou sobre imigração.

Bayrou afirmou que muitos 
franceses se sentem “submer-

Primeiro-ministro da França, Francois 
Bayrou, na Assembleia Nacional, em Paris

Argentina, bem como maior 
disponibilidade de recursos, 
reafirmando nosso caminho 
em direção a um país com 
soberania também em ques-
tões de saúde”, disse ele.

A decisão da Argenti-
na acontece após Donald 
Trump anunciar a saída 
dos Estados Unidos da 
organização.

OMS

Presidente da Argentina, Javier Milei
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sos” pela imigração, que ele 
defendeu desde então. Essa 
moção também deve fracassar.

Instabilidade política na 
França

A França está envolvida em 
instabilidade política desde 
que o presidente Emmanuel 
Macron decidiu convocar uma 
eleição antecipada em junho, 
uma medida que resultou em 
um Parlamento dividido, no 
qual nenhum partido detém 
a maioria.

A disputa sobre o Orçamento 
abalou os mercados e derrubou 
o governo do antecessor de 
Bayrou, Michel Barnier, após 
apenas três meses.

O governo de Bayrou, por 
sua vez, sobreviveu devido a 
concessões caras à esquerda 
e à ultradireita para avançar 
a legislação.

“Este Orçamento não é per-
feito. É uma medida de emer-
gência, pois nosso país não 
pode viver sem um orçamento”, 
explicou o premiê aos legisla-
dores antes da votação.

REPRODUÇÃO

REPRODUÇÃO

palestinos, um grande obstáculo 
à solução de dois Estados e um 
grande fator desestabilizador 
para nossos parceiros próximos 
Egito e Jordânia, bem como para 
toda a região”.

O chanceler da Espanha, Jose 
Manuel Albares, comentou que 
os palestinos devem permanecer 
na Faixa de Gaza. “Gaza faz parte 
do futuro Estado palestino que a 
Espanha apoia, e tem que coexis-
tir, garantindo a prosperidade e a 
segurança do Estado israelense”.

Dmitry Peskov, porta-voz do 
Kremlin, observou que a Rússia 
acredita que um acordo no 
Oriente Médio só é possível 
com base em uma solução de 
dois Estados.

A China, por sua vez, espera 
que “todas as partes tomem 
o cessar-fogo e a governança 
pós-conflito como uma opor-
tunidade para trazer a questão 
palestina de volta ao caminho 
certo de acordo político com 
base na solução de dois Estados”.

Hkan Fidan, ministro das Re-
lações Exteriores da Turquia, 
advertiu que os comentários 
de Trump sobre o plano para 
assumir Gaza são “inaceitáveis”, 
adicionando que quaisquer pla-
nos que deixem os palestinos 
“fora da equação” levariam a 
mais conflitos.

O Irã informou que não con-
corda com nenhum desloca-
mento de palestinos.

Anthony Albanese, primeiro-
-ministro da Austrália, disse: “A 
posição da Austrália é a mesma 
desta manhã, assim como foi 
no ano passado. O governo 
australiano apoia em uma base 
bipartidária uma solução de 
dois Estados”.

ONU responde à proposta 
de Trump para Gaza

O escritório de Direitos Huma-
nos da ONU ressaltou ser crucial 
que o acordo de cessar-fogo para 
a Faixa de Gaza avance para a 
segunda fase, para que todos 
os reféns e prisioneiros “detidos 
arbitrariamente” sejam soltos.
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Semana do Cinema, com ingressos 
a R$ 10, começa nesta quinta-feira

“Emilia Pérez”, “Anora”, “Conclave”, “Mufasa” e “O 
Auto da Compadecida 2” são alguns dos filmes 
em cartaz na Semana do Cinema

DIVULGAÇÃO
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JORDAN MUNIZ jordanmunizjornalista@gmail.com

A festa de aniversário do Saulo Benício foi de tirar o fôlego de tanta 
alegria e diversão. Os amigos José Carlos, Iriane Câmara, Elijane Sadala, 
Silvanda Santos, Rosali Derzy e César Castro festejaram junto aos pais 
Paulo e Lorena Moncayo e o avô Paulo Marinho.

PARABÉNS AO SAULO BENÍCIO

A Secretária de Cultura do município de 
Maués, Ocilene Medeiros, visitou os estú-
dios da rádio Nativa FM e deu uma entrevis-
ta maravilhosa no podcast BabadoCast dos 
jornalistas Carla Santiago e Jordan Muniz.

NOVA GESTÃO EM MAUÉS

De 6 a 12 de fevereiro, você 
pode assistir a filmes indicados 
ao Oscar, como “Emilia Pérez”, 
“Anora”, “Conclave”, além de 
produções como “Mufasa: O Rei 
Leão”, “O Auto da Compadecida 
2” e “Nosferatu”, por um preço 
especial nas telonas do cinema.

A primeira edição da Semana 
do Cinema de 2025 começa na 
quinta-feira (6) com ingressos a 
R$ 10 e valor promocional no 
combo de pipoca. A promoção 
é valida em todo o território 
nacional.

A campanha é uma parceria 
entre a Federação Nacional das 
Empresas Exibidoras Cinemato-
gráficas (Fenec), com apoio da 
Associação Brasileira das Empre-
sas Exibidoras Cinematográficas 
Operadoras de Multiplex (Abra-
plex). Redes como Cinemark, 
Cine Araújo, Cinépolis e Kinoplex 
participam da ação.

Como comprar os ingressos 
da Semana do Cinema?

Os ingressos podem ser adqui-
ridos nas bilheterias dos cinemas 
ou de forma virtual. Na hora da 
compra online, basta selecionar a 
opção de ingresso escrito: “Pro-
moção: Semana do Cinema”.

Vale lembrar que na compra 
online é cobrada uma taxa, por 
isso o valor será acima de R$ 10.

Veja os filmes em cartaz na 

Semana do Cinema
*a disponibilidade pode variar 

de região para região

Emilia Pérez 
Rita trabalha em um escritório 

de advocacia mais interessado 
em lavar dinheiro do que em 
servir à lei. Para sobreviver, ela 
ajuda um chefe do cartel a sair 
do negócio para que ela possa 
finalmente se tornar a mulher 

que sempre sonhou ser.
Elenco: Karla Sofía Gascón, Zoe 

Saldaña, Selena Gomez

Acompanhante Perfeita
Iris e Josh se conhecem num 

mercado e, logo, começam a 
sair. Apaixonados, os dois vivem 
um romance de cinema, mas 
quando eles descobrem que 
Iris é um robô, a viagem entre 
amigos toma um rumo inespe-

rado, com perseguições, sangue 
e revelações estrondosas e com 
a jovem máquina altamente so-
fisticada perdendo o controle e 
precisando lutar para sobreviver.

Elenco: Sophie Thatcher, Jack 
Quaid, Lukas Gage

Covil dos Ladrões 2
Após enganar todos no pri-

meiro filme, o Donnie planeja 
um novo assalto, ainda mais 

audacioso, e busca se envolver 
no arriscado universo das pedras 
preciosas.

Elenco: Gerard Butler, O’Shea 
Jackson Jr., Evin Ahmad

Anora
Em Anora, longa dirigido e 

escrito por Sean Baker, a jovem 
Anora (Mikey Madison) é uma 
prostituta do Brooklyn, que acre-
dita ter tirado a sorte grande 

ao casar impulsivamente com 
o filho de um oligarca russo, o 
herdeiro Ivan (Mark Eidelshtein), 
mas o seu conto de fadas é 
ameaçado quando a família dele 
quer anular o casamento.

Elenco: Mikey Madison, Mark 
Eydelshteyn, Yura Borisov

Conclave
Após a morte inesperada do 

atual pontífice, o Cardeal La-
wrence é encarregado de condu-
zir esse processo confidencial. Os 
líderes mais poderosos da Igreja 
Católica de todo o mundo se reú-
nem nos corredores do Vaticano 
para participar da seleção, cada 
um com suas próprias ambições. 
Lawrence se vê no centro de 
uma conspiração, desvendan-
do segredos que ameaçam não 
apenas sua fé, mas também as 
fundações da Igreja.

Elenco: Ralph Fiennes, Isabella 
Rossellini, Stanley Tucci

A Verdadeira Dor
David e Benji, dois primos com 

personalidades completamente 
diferentes, se juntam para uma 
viagem pela Polônia para home-
nagear sua amada avó. A aventu-
ra sofre uma reviravolta quando 
antigas tensões dessa estranha 
dupla ressurgem, tendo como 
pano de fundo a história de sua 
família. Elenco: Jesse Eisenbeg, 
Kieran Culkin

TRADICIONAL CHÁ

O médico nefrologista Samir Salim vem 
mostrando muita competência nos hospi-
tais que trabalha em Manaus. Só ele já tem 
o HUGV, Beneficente Portuguesa, Cecon e 
Maternidade do Galileia em seu currículo 
de grande extensão. 
Parabéns ao Doutor!

ELE É PROFISSIONAL NO QUE FAZ

O gerente comercial Paulo Araújo veio em 
uma breve passagem por Manaus e já foi 
logo registrando uma bela foto ao lado dos 
bois de Parintins, Garantido e Caprichoso. 
Qual será que ele escolheu?

EM MANAUS

Antônia Brito, Eugênia Câmara, Concei-
ção Oliveira e Ana Ruth Fernandes no 
tradicional chá da tarde no Hotel Serin-
gal, no Centro de Manaus.

Confira os filmes em cartaz
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Esportes

Ídolo do Peixe não 
balança as redes e, 
dentro de campo, vê 
o Pantera igualar o 
marcador em plena 
Vila Belmiro

Em noite de reestreia, o 
Santos empatou com 
o Botafogo-SP, por 1 a 
1, em jogo válido pela 

7ª rodada do Paulistão, na 
Vila Belmiro, nesta quarta-
-feira (5).

O gol do Peixe ocorreu 
na primeira etapa com Ti-
quinho Soares de pênalti. 
Enquanto, Alexandre Jesus 
empatou após mandar de 
cabeça para o fundo da rede.

Na primeira etapa, o San-
tos e o Botafogo começa-
ram a partida com certas 
dificuldades. As finaliza-
ções demoraram a acon-
tecer, mas o Peixe foi se 
acostumando com o jogo 
e tomando partida das  
ações ofensivas.

Aos 37’, o VAR flagrou um 
toque de mão de Wallison, 
chamou o árbitro para che-
car o lance e o juiz assinalou 
o pênalti. Na cobrança, Ti-
quinho mandou a bola para 
um lado, enquanto o goleiro 
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Ferrari anuncia Zhou como 
piloto reserva para 2025

Amazonas acerta com novo 
patrocinador para sua camisa

DIVULGAÇÃO DIVULGAÇÃO

Guanyu Zhou integrou o grid da Fórmula 
1 durante três temporadas e foi dispen-
sado pela Sauber no fim do ano passado 

Marca do novo parceiro do 
clube já está estampada na 
frente da camisa

A Ferrari anunciou na 
manhã desta quarta-feira, 
5, Guanyu Zhou como seu 
piloto reserva para a tem-
porada de 2025 da Fór-
mula 1. O chinês vai dividir 
as funções com o italiano 
Antonio Giovinazzi.

A notícia põe fim às 
especulações sobre o 
futuro de Zhou, que foi 
dispensado pela Sauber 
no fim do ano passado, 
e marca o retorno dele 
à escuderia italiana, uma 
vez que ele fez parte da 
Academia de Pilotos da 
Ferrari por quatro anos, 
de 2015 a 2018.

“Damos as boas-vindas 
a Guanyu Zhou de volta 
à família Ferrari, pois ele 
se junta a Antonio Giovi-
nazzi como nosso piloto 
reserva oficial”, dizia uma 
breve declaração da es-
cuderia de Maranello.

No tempo como piloto 
Ferrari, o chinês teve bom 
desempenho na Fórmula 
4 e Fórmula 3. Quando 
subiu para a F2, ele já 
não fazia mais parte da 
academia, mas chamou 
a atenção da principal 
categoria do automobi-
lismo mundial ao vencer 
várias corridas e foi pro-
movido à F1 pela Sau-
ber, que na época ainda 
usava o nome Alfa Ro-
meo, para a temporada 
de 2022, ficando lá até 
o final de 2024, quando 
a equipe decidiu trocar 
sua dupla, que contava 
ainda com Valtteri Bottas, 

O Amazonas tem um novo 
reforço fora de campo para 
a temporada 2025. O Si-
credi, primeira instituição 
financeira cooperativa do 
Brasil, firmou patrocínio 
de um ano com o clube, 
ampliando seu apoio ao 
esporte nacional.

Presente no Estado desde 
2020, o Sicredi tem atual-
mente nove agências, lo-
calizadas em Manaus (3), 
Manacapuru (1), Itacoatiara 
(1), Parintins (1), Guajará 
(1), Boca do Acre (1) e Hu-
maitá (1).

A parceria marca mais um 
passo do Sicredi no incen-
tivo ao futebol brasileiro. 
A cooperativa financeira 
patrocina campeonatos 
estaduais como Paulistão 
Sicredi, Campeonato Cario-
ca, Gauchão e Paranaense.

O presidente do Amazo-
nas, Weslley Couto, cele-
brou a parceria e destacou a 
importância do apoio finan-
ceiro para o crescimento 
do clube.

“É um prazer para nós 
ter estampada em nossa 
camisa a marca de uma 
das maiores instituições fi-
nanceiras do país. O Sicredi 
chega para fortalecer ainda 
mais o clube, e estamos 
felizes por acreditarem no 
futebol amazonense. Isso 
mostra que estamos no ca-
minho certo e esperamos 
que essa nova parceria seja 
de muito sucesso”, disse 
Weslley Couto, presidente 
do Amazonas.

Fundado em 2019, o Ama-
zonas é sediado em Manaus 

FÓRMULA 1 AMAZONAS FC

pelo experiente alemão 
Nico Hulkenberg e o es-
treante brasileiro Gabriel 
Bortoleto, campeão da F3 
e da F2. A Ferrari anun-
ciou nesta quarta-feira 
(5) a contratação de Zhou 
Guanyu como piloto re-
serva de Fórmula 1, após 
o chinês perder sua vaga 
de titular na equipe Sau-
ber, sediada na Suíça.

Zhou, de 25 anos, ex-in-
tegrante da academia da 
Ferrari, dividirá a função 
com o italiano Antonio 
Giovinazzi, que também 
cumpre compromissos 
no Campeonato Mundial 
de Endurance (WEC) pela 
montadora italiana.

Primeiro piloto chinês 
da história da Fórmula 1, 
Zhou competiu por três 
temporadas com a Sau-
ber, disputando 68 Gran-

e tem a Onça-Pintada como 
mascote. O clube conquis-
tou seu primeiro título na-
cional em 2023 ao vencer o 
Campeonato Brasileiro Sé-
rie C, garantindo o acesso 
à Série B.

No mesmo ano, sagrou-
-se campeão estadual. Atu-
almente, disputa a Série B 
do Campeonato Brasileiro, 
o Campeonato Amazonen-
se e a Copa Verde.

Sobre o Sicredi
O Sicredi é uma institui-

ção financeira cooperativa 
comprometida com o cres-
cimento de seus associados 
e com o desenvolvimento 
das regiões onde atua. Pos-
sui um modelo de gestão 
que valoriza a participação 
dos 8,5 milhões de associa-
dos, que exercem o papel 
de donos do negócio.

Com mais de 2.800 agên-

Em reestreia de Neymar, Santos 
empata com Botafogo pelo Paulistão

foi para o outro.
Na sequência, o Santos 

quase ampliou com chute 
de Rincón que explodiu no 
travessão. O Botafogo-SP 
até teve oportunidades, mas 

Gabriel Brazão bloqueou.
Na segunda etapa, Ney-

mar, que estava no banco, 
entrou em campo e deu 
mais força ofensiva para 
o Peixe.

Apesar da ofensividade, o 
Botafogo conseguiu o em-
pate após Alexandre Jesus 
aproveitar um escanteio e 
testar para o fundo do gol.

Após isso, o Santos co-

Alícia Saraiva é a primeira de-
legada de jogo da história

meçou a ser cada vez mais 
ofensivo. Wallison inter-
rompeu um contra-ataque, 
sofreu o segundo amarelo e  
foi expulso.

Com um a menos, o Bota-

Neymar durante duelo Santos x Botafogo-SP

MAURÍCIO DE SOUZA/DIÁRIO DO LITORAL/ESTADÃO CONTEÚDO
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des Prêmios e acumulan-
do 16 pontos, além de 
registrar duas voltas mais 
rápidas.

A vaga de reserva na Fer-
rari ficou disponível após o 
britânico Oliver Bearman, 
que participou de três cor-
ridas na última tempora-
da como substituto, ser 
promovido à equipe Haas, 
parceira da Ferrari.

Zhou também man-
tém vínculos com a nova 
equipe Cadillac, apoiada 
pela General Motors, que 
planeja entrar na Fórmu-
la 1 em 2026.

Graeme Lowdon, en-
volvido na gestão da car-
reira do piloto, é o chefe 
da equipe, que utilizará 
motores e câmbios da 
Ferrari até que a General 
Motors desenvolva seus 
próprios componentes.

cias, o Sicredi está presente 
fisicamente em todos os 
estados brasileiros e no 
Distrito Federal, disponibi-
lizando uma gama comple-
ta de soluções financeiras 
e não financeiras.  

Nos estados de Mato 
Grosso, Pará, Rondônia, 
Acre, Amazonas, Amapá, 
Roraima e algumas ci-
dades de Goiás, o Sicre-
di está presente em 254 
municípios e possui 350 
agências, para o atendi-
mento a mais de 1,360 
milhão de associados.

O Amazonas enfrenta o 
Tocantinópolis nesta quar-
ta-feira, às 21h (de Brasília), 
na Arena da Amazônia, em 
jogo único pela segunda 
fase da Copa Verde.

Se o confronto terminar 
empatado, a vaga para as 
quartas de final será deci-
dida nos pênaltis.

fogo-SP retrancou. Diante 
de vários erros na hora de 
finalizar e uma bola na trave 
de Guilherme, as equipes 
ficaram apenas no empate 
na Vila Belmiro.
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LIGUE E ANUNCIE:

(92) 99104-8488 / (92) 99104-8484
vanguardadonorte.com.brCLASSIFICADOS

GARANTA JA SUA RENDA EXTRA,
E REALIZE SEU CADASTRO CONOSCO!!!

VENDEMOS APARELHOS DAS MARCAS:
XIAOMI, IPHONE E SAMSUNG!!!
PRECOS NO VAREJO E ATACADO.
ATENDENDEMOS TODOS OS
MUNICIPIOS DO AMAZONAS,
PARÁ E RORAIMA!

)

CELULARES NO PRECINHO!!!

(92) 99344-2918
(92) 98282-8963


